



En un mundo pospandemia, del que se aspiraba, de forma idealista, que fuera de más cooperación y solidaridad, se convirtió en lo contrario: un mundo donde se levantan muros y no puentes, crecen las desigualdades, se alientan las guerras y se recrudece el bloqueo. En ese mundo, nosotros no somos una burbuja, reconoció Miguel Díaz-Canel Bermúdez, Primer Secretario del Comité Central del Partido Comunista de Cuba.

Esas fueron las palabras iniciales del también Presidente de la República al intervenir ayer en la jornada previa a la Segunda Sesión Extraordinaria de la X Legislatura de la Asamblea Nacional del Poder Popular (ANPP).

En esa complejidad, agregó, se recrudeció el bloqueo en el segundo semestre de 2019, y nos incluyen en 2020 en una lista espuria, que considera a Cuba como país patrocinador del terrorismo, que responde a dos pretextos: los llamados ataques sónicos a funcionarios de la embajada de Estados Unidos en Cuba, y la permanencia en el país de una delegación guerrillera del Ejército de Liberación Nacional de

Colombia.

Denunció la lógica imperialista que se ha aplicado de forma agresiva, por el Gobierno de Estados Unidos contra Cuba, y que ha incluido, en lo económico, el bloqueo recrudescido, la persecución financiera y la energética, las presiones, la inclusión en la lista de países terroristas y la asfixia económica del país, para provocar descontento popular.

En lo ideológico, señaló, se ha caracterizado por estimular una campaña mediática de descrédito, el incentivo al odio, la mentira, el engaño y las calumnias, y los intentos de colonización cultural, todo con el objetivo de aislar a la Revolución Cubana.

### CONTINUAR LA CONSTRUCCIÓN SOCIALISTA

Ante esa lógica imperialista agresiva -resaltó Díaz-Canel- el país ha seguido el camino de continuar la construcción socialista, conjugando el reto entre la alternativa necesaria y posible en el proceso y en el proyecto.

Ponderó la defensa de la independencia y la soberanía nacionales, la resistencia creativa, la lucha por alcanzar la mayor justicia social posible, el papel fundamental de la empresa estatal socialista, la participación popular y de los trabajadores, y trabajar por la prosperidad.

El Jefe de Estado subrayó que 2023 está siendo un año difícil, pero, en pos de hacerlo mejor, se ha enfocado en el seguimiento y cumplimiento de lo acordado en el 8vo. Congreso del Partido, al tiempo que han tenido lugar importantes procesos sociales y políticos como el referendo del Código de las Familias, las elecciones municipales, los comicios de diputados y la constitución de la nueva Asamblea Nacional del Poder Popular.

Díaz-Canel expresó que está entre los objetivos de trabajo para este año, salir de la compleja situación económica y social con un aseguramiento político integral exigente desde el Partido, que estimule la comprensión y la participación del pueblo, fortalezca la unidad nacional, levante la esperanza, impulse el perfeccionamiento del funcionamiento de la ANPP y propicie una gestión ágil y efectiva del Gobierno.

Reflexionó que sí, que debemos cambiar todo lo que debe ser cambiado, pero sin marcharnos de la ruta probada, «sin apartarnos jamás del concepto de Revolución, pero libres de ataduras rígidas y conscientes de los posibles equívocos». La continuidad generacional es parte

fundamental de la unidad, acotó.

#### CINCO DIRECCIONES FUNDAMENTALES

En un momento como este, continuó el mandatario, nos atrevemos a proponer cinco direcciones fundamentales, relacionadas entre sí: el desarrollo económico, la atención a problemas sociales, el fortalecimiento institucional, el trabajo con los cuadros y el fortalecimiento ideológico.

Otra de las prioridades para estabilizar los indicadores económicos y sociales es impulsar la producción local de alimentos y su comercialización, indicó el Presidente de la República, a propósito de la situación que presenta hoy el país en esta esfera.

Aseveró que hay que producir a nivel local los alimentos que necesita la nación, e indicó que, entre las acciones para lograr tal propósito, urge actualizar la conceptualización de la agricultura, recuperar el papel de la empresa estatal agropecuaria e impulsar un sistema de pago volcado hacia los productores en el nivel local, para alcanzar la soberanía alimentaria.

Igualmente, orientó desarrollar las minindustrias, fomentar el autoconsumo, crear sistemas productivos locales sólidos y eficientes, e incrementar la productividad tanto en el sector estatal como en el no estatal.

Dentro del desarrollo económico, el Presidente de la República se refirió a la situación que existe en estos momentos con los altos precios en el país.

«Lo ideal para que haya una mejoría en los precios es que produzcamos más», precisó.

Al respecto, criticó que existe un carácter abusivo con los precios, y a quienes aprovechan la oportunidad para enriquecerse.

Eso hay que enfrentarlo, dijo, e indicó asegurar e implementar las medidas aprobadas en el Consejo de Ministros, perfeccionar el acopio y la comercialización por la vía estatal, perfeccionar la contratación, mantener intercambios con los actores de la comercialización, e impedir las ventas ilegales y el mercado ilegal de divisas, puntualizó.

En otra parte de su intervención, el Primer Secretario del Comité Central del Partido dijo que existe una actualización del programa de desarrollo turístico, en el cual se han incluido las visiones del

área, conectar el turismo de venta, negocio y salud, y se discutió el desarrollo de modalidades de turismo sostenible.

En el caso del comercio exterior y la inversión extranjera, añadió, tenemos que despojarnos del inmovilismo que hemos visto en diferentes organismos e instituciones del país para hacer avanzar proyectos de inversión extranjera.

Indicó analizar esos proyectos con financiamiento internacional, así como los proyectos detenidos a rescatar con inversión extranjera.

Precisó que, en las visitas realizadas al exterior, cuando nos reunimos con nuestros funcionarios y diplomáticos, una de las quejas recurrentes es la pasividad, la demora y hasta la indiferencia de instituciones y organismos para responder a intereses de cooperación e inversión con nuestro país.

«¿Cómo un país bloqueado en las condiciones que opera nuestra economía se puede dar esos lujos?», se cuestionó el Jefe de Estado, y añadió que se exigirá responsabilidad en aquellos lugares donde veamos esta indolencia.

En el pilar de atención social, el Primer Secretario del Partido se refirió al trabajo social, y a las familias y a las personas en situación de vulnerabilidad, a la política para la juventud, así como a diseñar un sistema de enfrentamiento popular y con más rigor en los procesos penales y análisis a nivel comunitario.

En cuanto al fortalecimiento institucional, sobre todo en la ANPP, orientó exigir el cumplimiento de todo lo aprobado en las sesiones del Parlamento, las visitas trimestrales de los diputados a la base, el procesamiento y seguimiento de estas visitas, así como la resolución de los problemas planteados, las rendiciones de cuenta de las administraciones, así como transparentar los presupuestos y su ejecución.

Tal como lo había expresado en el VI Pleno del Partido, Díaz-Canel reiteró que el camino está lleno de desafíos y adversidades, que estamos obligados a enfrentar y superar con espíritu de victoria, con esfuerzo y talento, con empeño, unidad y creatividad; haciendo cada uno lo que le corresponde, alentando, motivando y demostrando que sí se puede. «Así vamos a lograr la victoria», concluyó. / Susana Antón - Granma.